Fecha 06/11/2024 Audiencia \$4,729,368 Tirada: Vpe pág: \$7.443.240

Vpe:

Vpe portada:

Difusión: \$7.443.240 Ocupación: 48.450 16.150 16.150

63,54%

Sección: Frecuencia:

ACTUAL IDAD DIARIO

Pág: 27



mos con un enfoque decidido en la seguridad pública y la prevención del delito. Hemos sido el GORE más innovador del país, fuimos pioneros en instalar el Sistema Abis (identificación biométrica para migrantes) replicado a nivel nacional.

En seguridad, dice que a pesar de contar con el presupuesto más bajo del país, "hemos invertido más de \$ 25 mil millones en seguridad, incluyendo la compra de un helicóptero para Carabineros

Además, señala que fueron los primeros en instaurar una Fiscalía Especializada en Delitos Fronterizos ubicada en el Complejo Chacalluta para el resguardo de la seguridad y combatir las mafias internacionales. la trata de personas, narcotráfico y todo tipo de delitos fronterizos.

"Esta inversión -agrega- no solo beneficia a Arica, sino que a todo Chile, al mejorar la capacidad de nuestras fuerzas de seguridad para

Por otro lado, con una inversión de \$ 1.390 millones, ejecutaron el programa "Internacionalización con Enfoque de Género de las Mipyme de Arica y Parinacota". Este esfuer zo buscó fortalecer el desarrollo económico de la región mediante la internacionalización de empresas lideradas mayoritariamente por mujeres. "Mi compromiso en construir un futuro próspero para todos los emprendedores de Arica y Parinacota se ha cumplido y ha sido uno de los sustentos más importantes de mi gestión", sostiene

# Planes de inversión

Díaz quiere aumentar la inversión en infraestructura pública, salud, educación y proyectos de energías renovables. "Desarrollamos el Plan Región en Marcha, que busca posicionar a la región como un polo logístico, queremos que se inyecten US\$ 450 millones en inversión v transformen nuestra región. Además, hemos firmado acuerdos internacionales con China, Brasil y Perú, porque es esencial además fortalecer la inversión extranjera en nuestra región", expone. En su opinión, "es vital para mejo-

rar la calidad de vida de los ciudadanos y crear un entorno propicio para el crecimiento económico sostenible para los próximos 10 años"

## Desarrollo inmobiliario

Asumiendo que los proyectos inmobiliarios contribuyen con fuerza al desarrollo económico y la creación de empleos, dice que sus atribuciones le permiten fomentar un marco regulatorio que apoye estas iniciativas, de forma que se alineen con las necesidades de la comunidad y el desarrollo sostenible. "Durante mi gestión como gobernador aportamos más de 5 16 mil millones del presupuesto regional para la construcción de 12 conjuntos habitacionales reduciendo el déficit habitacional que afecta a nuestra región", explica.

A juicio del candidato, la situación financiera actual requiere un enfoque estratégico para maximizar el uso de recursos. "Mis objetivos incluyen seguir garantizando un presupuesto participativo que priorice las necesidades de la comunidad, así como aumentar la inversión en áreas críticas como la seguridad, salud y educación", dice junto con recordar que tienen el presupuesto más bajo de Chile, "pero vamos a seguir pe-leando con el Gobierno Central para que la cantidad de recursos que se entreguen para nuestra región sean más. Hemos sido capaces de ejecutar correctamente el presupuesto y de tener un alto porcentaie de ejecución. cómo no había ocurrido nunca"





- "En seguridad hemos hecho historia (...) hemos invertido más de \$ 25 mil millones, incluyendo la compra de un helicóptero para Carabineros".
- "Por primera vez nuestra región ya no devuelve ni un peso a

"Arica y Parinacota cambió y nada nos hará retroceder. Seguiremos invirtiendo en nuestro capital social, fortaleciendo nuestras organizaciones y alzando la voz contra el centralismo. Somos un solo corazón y se llama Arica y Parinacota", dice Jorge Díaz Ibarra, el primer gobernador de la zona electo democráticamente.

Su mensaje, añade, es de esperanza y compromiso para construir "una región más próspera, segura

El también abogado asegura que la experiencia de tres años de gestión como gobernador con un enfoque integral que combina desarrollo económico, atención a la salud, educación y seguridad, lo diferencian de su contendor. "Por primera vez nuestra región ya no devuelve ni un peso a Santiago", recalca.

Las prioridades para Díaz son la economía, salud y seguridad. "En lo económico, hemos apoyado a pequeñas y medianas empresas y a más de 10 mil emprendedores, con aportes inéditos de un \$1.100.000"

En salud, detalla, redujeron las listas de espera, instalaron un angiógrafo, resonador magnético, una nueva área de salud dental y financiaron estudios para la construcción del nuevo hospital ambulatorio. "Marcamos un hito en la atención oncológica para que los pacientes de la región ya no viajen a Antofagasta o Santiago para su tratamiento", indica. Además, dice que ya tienen el compromiso para contar con un Centro de Radioterapia Oncológico en la región, entre otros

Asimismo, enfatiza, "seguire-

enfrentar amenazas como el Tren de Aragua"

Para Díaz, Arica y Parinacota enfrenta desafíos significativos y, en esa línea, considera relevante fomentar la inversión en infraestructura, diversificar la economía mediante el desarrollo del sector agropecuario y el turismo, y apoyar la formación de capacidades laborales para mejorar la empleabilidad. "Hemos dinamizado la economía regional a través de la ejecución presupuestaria. En mi gestión y junto al CORE, aprobamos recursos para aumentar el número de emprendedoras MIPE formalizadas", subraya.

Según precisa, a 3,255 personas les permitieron acceder al mercado con ideas innovadoras. Con \$ 2.683 millones, indica que apoyaron la capacitación y financiamiento de grupos vulnerables afectados por la pandemia, fomentando el autoempleo y emprendimientos.